HOY SOMOS MARXISTAS Y NO HEMOS DEJADO DE SER MARTIANOS

Haydée SANTAMARÍA

No vamos a decir que fuimos al Moncada a hacer una Revolución socialista. No es verdad. Por lo menos, en este momento, hablo muy personalmente. Fuimos allí con la idea de hacer un cambio, de que hombres mejores gobernaran, y de que los hombres no robaran; pero no de hacer ese cambio [...]

Allí fuimos siendo martianos. Hoy somos marxistas y no hemos dejado de ser martianos, porque no hay contradicción en esto, por lo menos para nosotros. Allí fuimos con las ideas de Martí y hoy seguimos con las ideas de Martí, con las ideas de Lenin, con las ideas de Marx, con las ideas de Bolívar, con la revolución de Bolívar, con la revolución del Che; con la dirección de Martí, con la doctrina de Marx y con Bolívar, con el continente que Bolívar quiso unir y quiso hacer.

Por eso, compañeros, les digo esto. Porque somos marxista-lenia nistas, nuestra bandera la amamos, nuestro ĥimno lo queremos, porque es un himno de combate y se hizo en el combate, no se hizo en la paz. El himno que se hace en la paz no es un himno, no es el himno de una nación, no es el himno que representa a un pueblo; pero nuestro himno se hizo en el combate [...]

[...] Somos marxista-leninistas, militamos en un Partido Comunista, en un verdadero Partido Comunista, donde nuestros militantes están produciendo lo que el pueblo necesita, donde nuestra Juventud Comunista está produciendo lo que nuestros niños necesitan y está estudiando y está produciendo. Porque no se han hecho comunistas en una escuela y con un libro, se han hecho comunistas trabajando, produciendo, creando y estudiando; militamos en un Partido Comunista del que nos sentimos orgullosos, al que sí siempre quise pertenecer [...]

119 HOY SOMOS MARXISTAS

Y si les digo esto es porque el orgullo de ser marxista-leninistas no nos ha quitado el orgullo de ser martianos; no nos ha quitado el orgullo de decir que Bolívar tenía una razón que puede realizarse, de pensar que se va a realizar, y de saber que no sabemos cuánto tiempo tardará, pero se hará. ¡ Porque hay Bolívares también en este continente, vivos, siguiendo la enseñanza de Bolívar!

Así que, si allí no nos llevó la idea de hacer una revolución socialista, la experiencia y la necesidad nos enseñaron que era la única vía para darle a nuestro pueblo la verdadera libertad.

Y encontramos en aquel Moncada y en tantos Moncadas la

verdad:

¡La verdad es el comunismo!

¿Cuándo se puede hacer? ¿Quién lo puede decir? Porque mientras haya un pueblo que necesite de nosotros, el comunismo con toda su abundancia no se puede hacer aquí; mientras haya un niño que muera porque no tiene leche, no podemos hacer el comunismo. Ahora, eso no quiere decir que no se hará...; No es esa la verdad?

¡Con profundas raíces martianas, hoy consideramos y creemos

que somos marxistas...!